
DIREÇÕES PARA O NOVO ANO 
 

 
Josué 1:1-7 
 
“1- Sucedeu, depois da morte de Moisés, servo do 
SENHOR, que este falou a Josué, filho de Num, 
servidor de Moisés, dizendo:  
2- Moisés, meu servo, é morto; dispõe-te, agora, passa 
este Jordão, tu e todo este povo, à terra que eu dou aos 
filhos de Israel.  
3- Todo lugar que pisar a planta do vosso pé, vo-lo 
tenho dado, como eu prometi a Moisés.  
4- Desde o deserto e o Líbano até ao grande rio, o rio 
Eufrates, toda a terra dos heteus e até ao mar Grande 
para o poente do sol será o vosso limite.  
5- Ninguém te poderá resistir todos os dias da tua vida; 
como fui com Moisés, assim serei contigo; não te 
deixarei, nem te desampararei.  
6- Sê forte e corajoso, porque tu farás este povo herdar 
a terra que, sob juramento, prometi dar a seus pais.  
7- Tão-somente sê forte e mui corajoso para teres o 
cuidado de fazer segundo toda a lei que meu servo 
Moisés te ordenou; dela não te desvies, nem para a 
direita nem para a esquerda, para que sejas 
bem-sucedido por onde quer que andares.?  
 
Introdução: Geralmente, temos a tendência de olhar 
para os personagens bíblicos enxergá-los como super 
humanos, ou como pessoas dotadas de força 
sobrenatural, ou talvez inteligência sobrenatural… Mas 
na verdade a Bíblia diz que todos eles eram apenas 
homens, apenas mulheres, apenas pessoas normais 



dirigidos por Deus para fazer o que fizeram. 
 
Josué por exemplo, o servidor de Moisés era uma 
pessoa comum que assume um papel importante na 
história de Israel. Mas para pensarmos que Josué era 
uma pessoa comum é mais fácil pensarmos quem era 
Moisés para Josué. 
 
Das pessoas que saíram do Egito como escravos 
libertos, apenas Josué e kalebe acompanharam Moisés 
até o final da sua vida.  
 
Sabe o que significa?  
 
Significa que Moisés, é a pessoa mais velha que o 
Josué conhecia.  
Significa que Moisés, era a pessoa mais próxima de um 
pastor que o Josué tinha.  
Significa que Moisés, era a pessoa mais experiente que 
Josué conviveu.  
 
Para Josué, Moisés era o exemplo vivo de comunhão, 
dependência, mansidão, paciência, fé, esperança, 
experiência e muitas outras coisas que eu não tenho 
capacidade de mencionar.  
 
Por isso o início desse livro representa muita coisa para 
Josué, porque o Texto começa com Deus dizendo a 
Josué que Moisés estava morto.  
 
Mas antes de entrarmos nessa questão…  
O Texto começa com Deus falando com Josué… 
 



E esse detalhe já diz muita coisa!  
Essa era a primeira vez que Deus falava com Josué!  
 
E Deus inaugura sua comunhão pessoal com Josué 
falando realidades duras:  
 
Deus não evitou a conversa difícil… 
Deus não relativizou a dor e perda de Josué… 
Deus não tangiversou com Josué…  
Deus escolheu a conversa cara a cara para tratar com 
Josué, porque à partir daquele dia, Josué precisava 
amadurecer.  
 
É claro que todos passam dificuldades na vida.  
 
Você é jovem .E tenho certeza que você pode subir 
aqui agora e relatar algumas dificuldades que você já 
passou na sua vida, e todas são verdadeiras.  
 
Mas deixe-me dizer uma coisa: A dificuldade verdadeira 
que você relatar é multiplicada 10 vezes nas costas do 
seu pai da sua mãe.  
 
Sabe porque?  
 
Porque eles são os responsáveis por você.  
 
Você tem uma história triste sobre falta de dinheiro?  
Saiba que seu pai e sua mãe não te contaram tudo.  
 
Você tem uma história triste sobre a separação dos 
seus pais?  
Saiba que não te contaram nem a metade da história só  



para pularem teu sofrimento.  
 
Mas quando você assume seu papel no contexto 
histórico, então as conversas difíceis se tornam 
inevitáveis!  
 
Deus está chamando Josué para assumir seu papel no 
contexto histórico, então Josué precisa lidar com 
conversas difíceis… E Deus começa com a notícia da 
morte de Moisés.  
 
“2- Moisés, meu servo, é morto; dispõe-te, agora, passa 
este Jordão, tu e todo este povo, à terra que eu dou aos 
filhos de Israel.”  Essa fala significa muito para Josué:  
Seu mentor está morto. 
A pessoa que você mais confiava morreu. 
Sua base já não existe mais.  
 
Veja bem: Mesmo sendo uma época difícil… Havia um 
certo conforto em não estar no comando…  
 
E a primeira conversa que Deus tem com Josué, está 
destruindo essa base.  
 
Deus está sendo mal por fazer isso? NÃO! 
Deus está fazendo isso, porque Josué precisa assumir 
seu papel na história!  
Deus estava fazendo isso para que Josué saísse da 
situação de coadjuvante e assumisse o papel principal.  
 
 
 
1- NÃO DEIXE QUE SEU HISTÓRICO TE IMPEÇAM 



DE ASSUMIR SEU  PAPEL NA HISTÓRIA. 
 
A- Meus irmãos, precisamos falar uma coisa 
interessante: As coisas que você considera como 
experiências podem atrapalhar quando Deus te chama 
para algo novo.  
 
Vamos tentar entender: Deus estava chamando Josué 
para fazer uma coisa que nem mesmo Moisés havia 
feito.  
 
Deus estava chamando Josué para algo até então 
inédito.  
 
Sendo assim, as experiências de Josué não davam 
conta de tudo que ele vai viver depois daquele 
chamado.  
 
 
 
B- Qual era a experiência empírica de Josué? 
A experiência pessoal de Josué envolvia escravidão no 
Egito, deserto por 40 anos, guerras, reclamações, 
privações, lutas, incertezas, expectativas…  
 
Essa era a experiência que Josué tinha até então… Era 
tudo que Josué trazia em seu backstage para assumir o 
papel que Deus queria que ele assumisse.  
 
 
 
C- Essa é a vida.  
Que experiência você tem para ser mãe? NENHUMA.  



Que experiência você tem para ser pai? NENHUMA. 
Que experiência você tem para ser patrão? NENHUMA. 
Que experiência você tem em seu primeiro emprego? 
NENHUMA.  
Que experiência você tem para assumir o primeiro 
ministério? Não tem nada.  
 
O que pessoas assim podem oferecer?  
MUITO!  
 
VOCÊ PODE OFERECER MUITO…  
 
Deus está adestrando Josué para ser um líder e para 
fazer o que ninguém nunca fez… E Deus não está 
pedindo experiências anteriores.  
Deus não requer de nós experiência comprovada.  
Deus não requer de nós conhecimento empírico. 
 
A única experiência que Deus espera de nós é a 
experiência com ELE!  
 
 
 
 
 
 
2- QUEM PISA A PLANTA DO PÉ, DESCOBRE QUE 
AS FRONTEIRAS DEIXAM DE SER MEDÍOCRES.  
 
A- Quais eram as aspirações dos hebreus no dia que 
Deus falou com Moisés? 
As preocupações era com a comida e a água.  
 



Os limites eram o da fome e da sede.  
As aspirações tinham a ver com ter comida pra comer.  
 
Alguns de nós viemos dessa experiência: Lutar para ter 
comida.  
Algumas pessoas ouvindo esse sermão já 
experimentou a fome…  
 
E algumas experiências ruins na vida impõe a nós 
limites!  
 
 
 
B- Pode ser mais difícil “pisar a planta do pé” ou 
assumir algum compromisso para quem teve 
experiências ruins.  
 
Aliás, é sempre difícil pisar a planta do pé… 
É sempre difícil dar o primeiro passo no terreno 
desconhecido… 
É sempre difícil conquistar alguma coisa…  
 
E era esse o chamado de Deus para Josué: Conquistar.  
 
 
 
C- Podemos falar em coisas ou situações que você 
precisa colocar a planta dos seus pés?  
 
Negócios 
Ministério 
Regime 
Casamento 



Relacionamento 
Filhos  
 
E tantas outras coisas…  
 
Seja o que for, o princípio é o mesmo: Quem pisa os 
pés experimenta uma coisa: As fronteiras deixam de ser 
medíocres!  
 
 
 
D- Quando você resolve empreender, é muito 
engraçado…  
Suas contas giravam em torno de centenas de reais ou 
no máximo milhares…  
 
Aí quando você coloca o pé, descobre que existem 
boletos de dezenas de milhares… de centenas de 
milhares… De milhões…  
 
Mas veja que se você está lidando com isso, é porque 
as fronteiras já não são mais as mesmas! 
 
 
 
E- Deus está nos dando um novo ano… 
 
Onde você precisa botar seu pé?  
 
Empreender?  
Arrumar seu casamento?  
Se posicionar ministerialmente?  
Ler a Bíblia finalmente?  



 
Faça sua lista… E pise a planta do seu pé começando 
hoje…  
 
Troque o famoso “um dia eu começo… Pelo “dia 1 eu 
começo” 
 
 
 
F- Pisar a planta do pé, significa enfrentar lutas 
gigantes:  
Jerico (6)  
Ai (6) 
Betel (7-8) 
Gibeão (9) 
Hazor (11)  
 
  
 
 
 
 
3- TÃO IMPORTANTE QUANTO PISAR É DEFINIR 
ONDE DEIXAR DE PISAR 
 
 
  
 
 
 
 


